



DAFV-Jugendpreis 2024/2025

Liebe Jungangler*innen, sehr geehrte Jugendleiter*innen,

die DAFV-Jugendleitung ruft Euch auf, Arbeiten zum DAFV-Jugendpreis einzusenden!

Im Jahr 2024 wurde kein Jugendpreis ausgeschrieben, aber Vereine mit aktiver Jugend- und Naturschutzarbeit können dieses Jahr wieder attraktive Preise erhalten. Also auf geht's, Projekte durchführen, beschreiben und einreichen!

Was wird ausgezeichnet?

Wir möchten herausragende Aktionen von Angelvereinen in der Jugendarbeit prämieren. In den Vereinen und Jugendgruppen werden eine Vielzahl an Vereinsveranstaltungen wie An- und Abangeln, Arbeitseinsätze zur Gewässer-/Uferreinhaltung (Müll sammeln), Übungsstunden und Jugendlagern durchgeführt.

Aber darüber hinaus werden Arbeitsstunden in der Jugendarbeit in den Angelvereinen für Natur und Umweltschutz oder andere kreative Projekte aufgewendet. Über diese Maßnahmen sollen die Jugendgruppen berichten.

Gibt es bei euch besondere Aktivitäten im Bereich Naturschutz, Kooperationen mit Behörden, Fischereiwissenschaftlern, anderen Naturschutzorganisationen, im Bereich Integration oder Inklusion? Habt Ihr eine besondere Idee gehabt oder eine Veranstaltung auf die Beine gestellt, wie man neue Nachwuchsangler*innen für den Verein gewinnt? Ihr habt irgendetwas besonderes gemacht, von dem wir noch nicht mal wussten, dass es das gibt?

Dann schreibt uns!

Die Projekte müssen in den Jahren 2024/2025 durchgeführt worden sein.

Wie soll die Bewerbung aussehen?

- Es muss eine klar erkennbare Person (z.B. Jugendleiter*in aus der Jugendgruppe des Angelvereins) vorhanden sein, die als Kontaktperson fungiert (Name, Anschrift, Mailadresse, Verein, Mitgliedsverband, optional Telefonnummer)
- Nennt bitte alle Personen und Personengruppen, die am Projekt beteiligt waren (Vereins-Jugendleiter, Teilnehmer der Jugendgruppe, wenn es geht mit Altersangaben, externe Mitarbeiter, Sponsoren, etc.)
- Der Bericht über das Projekt sollte Informationen zur Planung, Durchführung und eine abschließende Bewertung (Erfolgskontrolle), also Sinn und Zweck beinhalten.
- Bitte belegt den schriftlichen Teil mit Fotos/Videos und beschriftet diese.
- Bitte nennt eine Bankverbindung, damit wir im Erfolgsfall den Preis überweisen können.

Projekte, die bereits bei der Initiative „Gewässerverbesserer“ des DAFV eingereicht wurden, können beim DAFV-Jugendpreis nicht erneut eingereicht werden.

Damit die DAFV-Bundesjugendleitung die eingereichten Präsentationen besser beurteilen und die aktivsten Jugendgruppen ausgezeichnet werden können, bitten wir Euch zudem, auch den beiliegenden „Statistikbogen“ für die Bewerber auszufüllen.



Bewertungskriterien, nach denen wir die Einsendungen zum Großteil bewerten:

- Wie aktiv waren die Jugendlichen selbst? Haben Sie das Projekt initiiert?
- Sind Anlass/Idee, Planung und Ausführung beschrieben und ein Ergebnis dargestellt?
- Gibt es Kooperationen mit externen Partnern?
- Sind alle Genehmigungen vorhanden und steht das Projekt im Einklang mit den Rahmenbedingungen
- Werden ggf. Widersprüche gesehen und begründet, warum das Projekt trotzdem für sinnvoll erachtet wird?
- Gibt es eine Begleitung für die Öffentlichkeit?
- Äußere Form der Einreichung (Fotos, Quellen, Gliederung, Rechtschreibung)

Ehrung

Jede eingesandte Arbeit wird bewertet und prämiert!

- Jeder teilnehmende Verein erhält eine Urkunde als Anerkennung für seine Einreichung.
- Platz 3 erhält eine zusätzliche finanzielle Zuwendung von 200 Euro
- Platz 2 erhält eine zusätzliche finanzielle Zuwendung von 400 Euro
- Der Sieger erhält eine finanzielle Zuwendung von 600 Euro sowie die Möglichkeit sein Projekt im Rahmen des DAFV-Bundesjugendtags 2026 in einem Kurzvortrag vorzustellen.

Die Einsendungen zum „DAFV-Jugendpreis“ der DAFV-Jugend bitte an folgende Adresse senden:

DAFV e.V., z.H. Jugendpreis, Reinhardtstr. 14, 10117 Berlin oder per E-Mail: jugend@dafv.de

Teilnahmebedingung ist, dass ihr bzw. euer Verein Mitglied im DAFV ist. Jeder Mitgliedsverein kann pro Jahr ein Projekt für den Wettbewerb einreichen.

Achtung: Abgabetermin ist der 19. April 2026

Wir wünschen allen Teilnehmern am diesjährigen Wettbewerb recht viel Erfolg bei ihrer Arbeit!

Eure Bundesjugendleitung